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Это часть целевой програм�
мы «Дети Воронежской облас�
ти»,  а приурочен фестиваль к
празднованию 10�летия Между�
народного дня семьи.

В фойе были выставлены ри�
сунки, поделки из дерева, фир�
менные блюда, сделанные уча�
стниками конкурса. Особенно
привлекли внимание посетите�
лей стенгазеты, отображавшие
жизнь семей�участниц в фото�
графиях.

В концерте участвовало мно�
го пар близнецов – как в соста�
ве ансамблей («Молодой балет»
и «Народные забавы»), так и ду�
этов. В фестивале принимали
участие и целые творческие се�
мьи. Супруги Рожковы из села
Абрамовка Таловского района в
стихах рассказали о своем жи�
тье�бытье, а их дети Дмитрий и
двойняшки Ольга и Марина ис�
полнили по песне. Пронины из
Семилукского района устроили
из своего выступления целое
театрализованное представле�
ние с пением, танцами и пере�
одеваниями. Короче, концерт�

«Смотрюсь в тебя,
как в зеркало»

Солнечным субботним днем люди, проходившие мимо
здания областной филармонии, удивлялись необыкновенно>
му скоплению мальчишек и девчонок, многие из которых
были поразительно похожи друг на друга. Нет, это не
следствие тайного эксперимента по клонированию. Просто в
филармонии проходил областной фестиваль семейного
творчества с участием близнецов и двойняшек «Смотрюсь в
тебя, как в зеркало».

ные номера близнецов не были,
в отличие от их исполнителей,
похожи друг на друга.

Ольга МЕЛЬНИКОВА,
студентка факультета

журналистики ВГУ.
Фото Сергея КОЛЕСНИКОВА.

Лучший хирург / в Россоши
Во Всероссийском конкурсе «Лучший врач года 2003» победите�
лем стал наш земляк Олег Копаев. Опытный хирург, кандидат
медицинских наук, он работает заведующим отделением Россо�
шанской районной больницы.

Почетная профессия / землеустроитель
Вопросы учета и регулирования земельных отношений в услови�
ях многообразия форм собственности  возложены на городской
и районные комитеты  по земельным ресурсам и землеустрой�
ству. За активное участие в реформировании земельных отноше�
ний Федеральной службой земельного кадастра России знаком
«Почетный землеустроитель России» награждены руководители
районных комитетов: Эртильского � Иван Наумов, Новохоперско�
го – Елена Пономарева, Богучарского – Владимир Юдин.

Как стать лидером
На базе воронежской средней школы № 11 прошел второй город�
ской открытый конкурс «Лидер года 2004», среди целей и задач
которого – выявление и  развитие лидерско�организаторских,
творческих качеств, активистов детского движения. Пятьдесят
ребят приняли участие в работе конкурсных площадок «Эрудит»,
«Имидж лидера XXI века», «Публичное выступление», «Наши об�
щие дела». Двадцать лучших награждены путевками на город�
ской сбор актива «Содружество юных», который пройдет в августе
в детском оздоровительном лагере «Маяк».

Конец волчьим стаям
«Коммуна» уже сообщала, что в Кантемировском районе отмече�
но появление крупных волчьих стай. Хищники не давали покоя не
только дикому животному миру, но разбойничали и в селах.
Охотничьи бригады постарались и поубавили численность зверя.
За прошлый год и уже в текущем отстреляли 95 серых разбойни�
ков.

Наркооборотень в погонах
Несколько месяцев назад в поле зрения Лискинского отделе�
ния управления ФСБ по Воронежской области попал капитан
полиции – сотрудник здешнего межрайонного отделения Гос�
наркоконтроля: уж больно неслужебными были отношения ка�
питана с представителями криминального мира. Подозрения
оказались не напрасными. Офицер боролся с наркозаразой
весьма своеобразным методом: конфисковывал наркотичес�
кие и ядовитые вещества, а затем их… сбывал наркоманам.
Разумеется, с немалой выгодой для себя. В ходе совместной
операции сотрудников ФСБ и службы собственной безопаснос�
ти Госнаркоконтроля оборотень в погонах был взят с поличным
и арестован.

Через два > три дня на полях области должен
завершиться сев подсолнечника. Пока он
посеян на площади 331,5 тысячи гектаров
при плане 389,6 тысячи гектаров.

Можно уже говорить и об окончании сева са�
харной свеклы. Правда, в нынешнем году пло�
щади под ней немного уменьшатся – будет по�
сеяно в общей сложности около 130 тысяч гек�
таров вместо прошлогодних ста сорока. Это свя�
зано и с погодными условиями (переизбыток
влаги на полях не дал возможности полностью
выполнить запланированные работы), и с отсут�
ствием договоров между сельхозтоваропроиз�
водителями и отдельными сахарными заводами.
Свеклосеющие хозяйства попросту не хотят рис�
ковать, поскольку выращенный урожай сладко�
го корня в отсутствие договоров вполне может
оказаться непереработанным. Некоторое похо�
лодание, безусловно, приостановило размноже�
ние вредителей сельскохозяйственных культур,
таких, как хлебная полосатая блоха и клоп�че�
репашка, для которых идеальные условия интен�
сивного развития � сухая жаркая погода. Поэто�
му можно сказать, что нынешняя погода обере�
гает озимые и ранние зерновые культуры от
вредных насекомых. Сейчас продолжается сев
крупяных культур (проса и гречихи), а также ку�
курузы. И уже в двадцатых числах мая начнутся
сеноуборка, заготовка кормов.

Игорь НЕЧУГОВСКИЙ.

На родных черноземах

В ЗАО «Задонье», что в Рамонском районе, полным ходом идет сев кукурузы. Этой работой занят
    и механизатор Евгений Карлов.

Фото Олега ПОЛЕХИНА.

В  ГОРОДСКОЙ  ДУМЕ

По закону
и по Уставу

Многие депутаты (и областная прокурату�
ра тоже) считают, что глава города должен со�
гласовывать с Думой кандидатуры своих за�
местителей, глав администраций районов,
директоров департаментов и начальника фи�
нансово�казначейского управления. Уже про�
шли сроки, предусмотренные для данной про�
цедуры. И вот впервые за три года на засе�
дании городской Думы  прозвучало слово «им�
пичмент». От имени  постоянной комиссии по
вопросам законности депутат Галина Кудряв�
цева уведомила главу города, что процедура
его отрешения от должности стартует уже на
следующем заседании  городского парламен�
та, и будет доведена до конца.  Если, конеч�
но, мэр вновь проигнорирует требование о
согласовании своих «назначенцев».

После непродолжительной дискуссии Дума
приняла решение «О согласовании должнос�
тных лиц, занимающих муниципальные дол�
жности». В нем, в частности, говорится: «Гла�
ве города Воронежа Скрынникову Б.М. пред�
ставить на согласование в Воронежскую го�
родскую Думу должностных лиц, исполняю�
щих обязанности по муниципальной должно�
сти муниципальной службы, на ближайшее
заседание Думы». Требование депутатов ос�
новывается на  Уставе города Воронежа, За�
коне  «Об общих принципах организации ме�
стного самоуправления в Российской Феде�
рации», Законе «О муниципальной службе в
Воронежской области».  Обращаясь к депута�
там, Борис Скрынников заверил народных
избранников, что «ни на какие нарушения за�
кона он никогда не пойдет». Развития собы�
тий вокруг согласования можно ожидать че�
рез пару недель.

Вопрос, внесенный в повестку дня по
предложению представителя мэра Алексан�
дра Воробьева, носил ярко выраженную со�
циальную окраску. Администрация  попроси�
ла Думу дать согласие на… приобретение
Дворца культуры шинников. Как доложили де�
путатам, уже 20 мая конкурсный управляю�
щий акционерного общества «Воронежшина»
может выставить здание очага культуры на
торги. Есть все основания полагать, что там
разместятся оптовая база и мебельный са�
лон. А дети, занимающиеся в многочислен�
ных кружках и секциях, пойдут на улицу. Пред�
седатель городской Думы Сергей Колиух при�
звал коллег не допустить такого варианта
развития событий. Итог бурных дебатов та�
ков: минимальным большинством голосов
Дума дала согласие мэрии на покупку Двор�
ца. Учитывая, что бюджет города дефицитный,
депутаты обязали администрацию указать
источник доходов, за счет которых  будет осу�
ществлена эта операция.

Юрий ДАНИЛОВ.

50>е заседание Воронежской городской
Думы  прошло в Большом зале админи>
страции области. Самыми дискуссион>
ными и, пожалуй, важными оказались
вопросы,  включенные в повестку дня
уже в ходе заседания. Галина Кудрявце>
ва предложила  рассмотреть вопрос о
согласовании должностных лиц, занима>
ющих руководящие должности в город>
ской администрации.

По сведениям Воронежского гидрометеоцентра, сегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днемсегодня днем
по области переменная облачность, преимущественно без осадков;
ветер северо�западный, умеренный, температура плюс 12#17.плюс 12#17.плюс 12#17.плюс 12#17.плюс 12#17.

19�20 мая19�20 мая19�20 мая19�20 мая19�20 мая по области – переменная облачность, местами не�
большой дождь, ветер северо�западный, умеренный; температура
ночью плюс 2#7, плюс 2#7, плюс 2#7, плюс 2#7, плюс 2#7, днем плюс 12#17.плюс 12#17.плюс 12#17.плюс 12#17.плюс 12#17.

Сто шагов позади
14 мая, в пятницу14 мая, в пятницу14 мая, в пятницу14 мая, в пятницу14 мая, в пятницу, в мэрии города  Воронежа состоялась пресс�конференция, которую все, в мэрии города  Воронежа состоялась пресс�конференция, которую все, в мэрии города  Воронежа состоялась пресс�конференция, которую все, в мэрии города  Воронежа состоялась пресс�конференция, которую все, в мэрии города  Воронежа состоялась пресс�конференция, которую все
журналисты, освещающие политику и деятельность властных структур,  ждали ровно 100 днейжурналисты, освещающие политику и деятельность властных структур,  ждали ровно 100 днейжурналисты, освещающие политику и деятельность властных структур,  ждали ровно 100 днейжурналисты, освещающие политику и деятельность властных структур,  ждали ровно 100 днейжурналисты, освещающие политику и деятельность властных структур,  ждали ровно 100 дней

14 февраля 2004 года замести�
тель председателя Воронежской об�
ластной Думы Борис Скрынников, вы�
ставивший свою кандидатуру на вы�
борах мэра Воронежа и неожиданно
для всех обошедший на последнем
вираже двух явных фаворитов пред�
выборной гонки, официально вступил
в новую должность.

О чем же рассказал  собравшим�
ся журналистам мэр Воронежа  Бо�
рис Скрынников?

О проблемах
переходного периода

� Я, конечно, не рассчитывал, � на�
чал он, � что управлять миллионным
городом, особенно после двух меся�
цев фактического безвластия, будет
легко и приятно, но никак не ожидал,
что старт будет  таким тяжелым. Так
что трудно говорить о каких�то успе�
хах. В эти первые три месяца важно
было удержать город, не позволить
свалиться в пропасть. Эта задача вы�
полнена. Теперь в  ближайшие три
месяца предстоит пройти период ста�
билизации. И уже потом – по восхо�
дящей – движение вперед.

Одна из основных проблем на се�
годня то, что муниципальные образо�
вания вынуждены принимать на себя
ряд государственных полномочий, не
обеспеченных никакими финансами.
4,5 млрд. рублей – таков городской
бюджет, а минимальные потребнос�
ти превышают эту цифру вдвое.

О взаимоотношениях
города и области

� Кто�то, возможно, ожидал после
выборов противостояния города и
области, уже для воронежцев при�
вычного. Этого не произошло и не
произойдет. Из опыта своих предше�
ственников я четко уяснил, что про�
тиворечия между ветвями власти –
как области с городом, так и испол�
нительной власти с депутатским кор�
пусом – ни к чему  хорошему не при�
водят. У нас единая задача – решать
проблемы большей части жителей
Воронежа. Основная часть проблем
может и должна быть решена с по�
мощью федеральной власти. Есте�
ственно, мы могли бы рассчитывать
и на большую помощь областной
власти. Но во главу угла, в основу
отношений с областной администра�
цией мы это не ставим. Область нам
нужна, чтобы решать глобальные,
масштабные  задачи, участвовать в
федеральных целевых программах,
обеспеченных реальными деньгами.
Уже сделана заявка на финансиро�
вание жизнеобеспечивающих город�
ских объектов и программ из феде�

рального бюджета на сумму около
500 млн. рублей.

О бюджете,
выпадающих
доходах и зарплате
бюджетников

� Из�за отмены ряда налогов и це�
левых сборов (прежде всего – нало�
га с продаж) так называемые выпа�
дающие доходы, то есть невосполни�
мые потери городского бюджета, в
этом году составят 1 млрд. 200 млн.
рублей. К достижениям можно отнес�
ти то, что впервые за последнее вре�
мя мы ликвидировали все долги по
зарплате бюджетников, зарплаты
выплачиваются полностью и свое�
временно. За эти сто дней доходы
бюджетов всех уровней с территории
города выросли на 5,1 процента и до�
стигли 2,5 млрд. рублей. Средняя зар�
плата за 3 месяца выросла в 1,3 раза
и составляет 5200 рублей.  Хотя у
бюджетников она, конечно, намного
ниже.

Основную часть доходов – около
40 процентов – как и прежде, дает
промышленность, оборот которой за
1�й квартал вырос в 1,2 раза, достиг�
нув 9,5 млрд. рублей. Товарооборот
в торговле, поступления от которой
обеспечивают треть городских дохо�
дов, увеличился в 1,4 раза. Доходы в
торговле очень большие, надо рабо�
тать, чтобы больше была отдача от
этих доходов в городской бюджет.

Большей могла бы быть отдача и
от строительной отрасли. По темпам
роста, объемам строительства Воро�
неж занимает одно из ведущих мест
в регионе, здесь крутятся огромные
деньги – около 5,5 млрд. рублей, а от�
дача в городской бюджет небольшая.
Если ее увеличить хотя бы до 20 про�
центов, у города был бы дополнитель�
ный миллиард с лишним. Соотноше�
ние объемов теневого бизнеса и «бе�
лых» потоков, которые поступают в
бюджет, просто ужасающее. И здесь
мы встретили серьезное сопротивле�
ние со стороны собственников.

О муниципальной
собственности

� Отдельный вопрос – эффектив�
ность использования городского иму�
щества, доходы от которого могли бы
стать для бюджета  «спасательным
кругом». Хотя в целом за 1�й  квартал
данные поступления увеличились в
1,4 раза и составили 69 млн. рублей,
а с учетом повышения с 1 апреля ба�
зовой  ставки арендной платы в 1,6
раза только дополнительные доходы
бюджета в этом году должны соста�

вить  свыше 70 млн. Но зачастую при�
ходится сталкиваться просто с анек�
дотическими случаями. Приведу кон�
кретный пример. За сданное в арен�
ду помещение в центре города – по
ул.Плехановской, 6, площадью 12 кв.
метров – городской бюджет получа�
ет 469 рублей в год!

Городские рынки должны прино�
сить прибыль немалую, в 10�20 раз
больше нынешней. Эксплуатация го�
стиницы «Дон», по самым скромным
подсчетам, должна давать в бюджет
600 тысяч рублей в месяц. Пока же –
одни убытки, да еще буквально вче�
ра арбитражный суд наложил на иму�
щество гостиницы арест и выставил
нам счет на 2,6 млн. рублей.

О ЖКХ, МУПах
и приватизации

� Муниципальных предприятий в
Воронеже в настоящее время около
170. Большинство из них убыточны.
Каждое такое МУП для города – се�
рьезная головная боль. Эффективно�
сти в их работе нет. Особенно острая
ситуация сложилась в жилищно�ком�
мунальной сфере. Это проблемы не
одного и даже не ста дней, они копи�
лись последние 10 лет. Ситуация в
ЖКХ стремительно ухудшается, без
дополнительного бюджетного финан�
сирования и структурных изменений
эта отрасль просто обречена. Серьез�
но озабочены мы положением, сло�
жившимся на жизнеобеспечиваю�
щих предприятиях коммунальной
сферы (МУП «Водоканал Воронежа»,
МУП «Воронежгорэлектросеть», МУП
«Воронежтеплосеть»). Деньги через
эти предприятия проходят немалые.
И их сейчас пытаются у города ото�
брать, подводя под закон о банкрот�
стве. Но мы будем за них бороться.
Ни о какой их приватизации речи
быть не может. Они будут, оставаясь

муниципальными, сданы в аренду на
11 месяцев. Если арендатор за этот
срок сможет обеспечить эффектив�
ную работу, только тогда он сможет
вносить свои инвестиции.

О незаконных
стройках

� Анализ ситуации в течение этих
ста дней привел меня к твердому
убеждению, что незаконные стройки
– это порочная система, которая  вы�
страивалась не один год, выгоду от
которой имели все, кроме города, его
внешнего облика. У меня во дворе
сосед начал стройку, и я пока с этим
ничего не могу сделать. Ему в БТИ
сказали: «Строй, снести – не снесут,
только потом продать не сможешь».
Но в течение ближайшего полугодия
мы наведем здесь порядок, я обе�
щаю. Мы будем создавать градостро�
ительную, архитектурную – я не знаю,
как ее назвать – милицию, которая
будет следить за ситуацией и опера�
тивно реагировать на каждый факт
незаконной стройки.

Что мы делаем уже сейчас? По
каждому сигналу на место выезжаем
или я, или представители департа�
мента. Незаконное строительство
приостанавливается. А дальше реша�
ем: или сносить, или застройщики и
жильцы смогут договориться, и стро�
ители по требованию жильцов приво�
дят стройку в соответствие с санитар�
ными и строительными нормами,
благоустраивают прилегающую тер�
риторию двора и т.п. Но первое реше�
ние всегда – стройка останавливает�
ся.

О замах и кадровых
назначениях

Всех, кого я пригласил в свою ко�
манду, я знаю хорошо, и могу ответить
в отношении каждого из них.  Да,
большинство из них пришли из биз�
неса, в котором, заметьте, достигли
заметных успехов. Это самодостаточ�
ные люди, которые хотят реализовать
свои способности на более высоком
уровне. Они желают работать не на
себя, а на город, и готовы идти на
жертвы, в том числе и финансовые.
Если бы они преследовали  личные
интересы, они бы здесь не работали,
это я заявляю ответственно. От лозун�
га  «Воронежу – честную власть», с ко�
торым я выиграл выборы, я не отка�
зываюсь. Воронежцы поверили в
меня, и я приложу все силы, чтобы это
доверие оправдать, выдерживать эту
линию конкретными действиями и
каждый день.

Владимир АНТОНОВ.

Налоговики смогут арестовывать счета
Налоговые органы со следующего года смогут остановить опера�
цию по счетам организаций на основании «непредставления доку�
ментов». Такое расширение полномочий налоговых органов пре�
дусматривается принятым Госдумой законопроектом, вносящем
поправки в Налоговый кодекс. Перечень документов, непредстав�
ление которых может привести к приостановлению операций по
счетам, в проекте закона не указан. Новые изменения в Налого�
вый кодекс предоставляют фискальным органам возможность
при желании обанкротить любую компанию, просто запросив у
нее какой�нибудь документ. По мнению аналитиков, это создаст
небывалое раздолье для коррупции. По действующей ныне редак�
ции статьи 76 НК счет могут заблокировать лишь у не заплативших
налоги, либо не представивших налоговую декларацию. У тех, кто
не сдал другую отчетность (баланс, расчет авансовых платежей по
ЕСН, декларацию по взносам в Пенсионный фонд), до сих пор счет
арестовать не могли.

Войска США в Подмосковье
В понедельник в Москве и Подмосковье начались российско�
американские командно�штабные учения. В маневрах, получив�
ших кодовое название «Торгау�2004», с российской стороны при�
нимает участие Общевойсковая академия Вооруженных сил, а с
американской � подразделения Сухопутных войск США в Европе.
Командует учениями начальник академии генерал�полковник
Владимир Попов. В свою очередь, представитель посольства
США в России сообщил, что с американской стороны руководите�

лем назначен командующий
южно�европейской опера�
тивной группой армии США
бригадный генерал Джей�
сон Камия. По сценарию уче�
ний, американская и рос�
сийская бригады разрабо�
тают детальный оператив�
ный план для защиты союз�
ной третьей страны, выпол�
няющей миротворческую
миссию под эгидой ООН.

Убит член Временного совета
Мощный взрыв прогремел в понедельник утром в Багдаде. Начи�
ненный взрывчаткой автомобиль взлетел на воздух у КПП перед
американской военной базой в Багдаде. В результате взрыва
автомобиля со взрывчаткой возле американской базы в Багда�
де убит член Временного управляющего совета Ирака Иззедин
Салим. Взрыв прогремел в то время, когда кортеж Салима проез�
жал мимо начиненной взрывчаткой машины. Теракт осуществил
террорист�смертник. Представитель армии США сообщил, что в
результате взрыва погибли 8 человек. По его словам, еще около
десяти человек получили ранения. Среди погибших � два амери�
канских военнослужащих. Взрывом полностью уничтожено три
автомобиля, которые стояли в очереди на КПП, расположенном
при въезде в так называемую «зеленую зону».

В поезде взорвалось секретное оружие
Поезд, взорвавшийся 22 апреля в Северной Корее, перевозил
«секретное сирийское оборудование». Некие военные экспреты
заявили, что в числе погибших в результате взрыва на станции
Йончхон были как минимум 10 сирийских военных специалистов,
сопровождавших груз. Кроме того, по словам тех же экспертов,
наибольшие разрушения зафиксированы в части поезда, занятой
сирийцами. Однако делать выводы о причинах взрыва не пред�
ставляется возможным из�за недостатка информации. Согласно
официальной версии, причиной взрыва стал сбой в системе же�
лезнодорожного сообщения, из�за которого столкнулись поезд,

перевозивший нитрат
аммония, и цистерна
с топливом. По дан�
ным Красного Креста,
в результате взрыва
погибли более 150
человек, ранения по�
лучили около трех ты�
сяч. В городе Йончхон
полностью разрушено
почти две тысячи до�
мов, более шести ты�
сяч повреждены час�
тично.

По материалам NEWSru.com
подготовила Наталия СЕДЫХ.
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«Коммуна» - ваш консультант
Раздел  ведет  Лариса  КАСЮКОВА. Тел. 55-14-74

НА ПРИЕМЕ У НОТАРИУСА

Ведущая рубрики, президент нотариаль-
ной палаты Воронежской области нотари-
ус Нина БОГАТЫХ (г.Воронеж, ул. Перевер-
ткина, 7, ДК «Электроника», тел. 27-95-86).

Право наследства
Вместе с женой живем в селе. Что следует
предпринять, какие оформить документы,
чтобы после нашей кончины дом, земель-
ный участок перешли в наследство нашему
сыну?

В случае если у вас с женой нет и не было
других детей, все имущество, которое будет вам
принадлежать на день смерти, перейдет един-
ственному наследнику - вашему сыну.

Возможны варианты
Имею приватизированную однокомнатную
квартиру.  У меня есть сын, дочь и трое
внуков. Кому может достаться это жилье,
если я не напишу завещание или умрет рань-
ше меня один из моих детей? Можно ли
завещать квартиру в равных долях детям и
внукам?

Если вы не оставите завещание, то ваша квар-
тира перейдет в равных долях вашим сыну и доче-
ри. В случае смерти одного из них ранее причита-
ющаяся ему доля перейдет в равных долях его
детям (вашим внукам).

Завещание можно составить любым лицам в
любых долях по вашему усмотрению. Чье-либо
согласие при этом не требуется.

Доли на всех
Трехкомнатная квартира была приватизи-
рована на трех членов: отца, мать и меня,
дочь. Квартира приватизирована в равных
долях. Отец и мать умерли, не оставив заве-
щания. У меня есть брат и сестра, которые
живут отдельно, имея свое жилье. Вправе
ли они претендовать на часть долей отца и
матери, или теперь вся квартира моя.

Все дети умерших родителей имеют право в
равных долях на имущество как отца, так и мате-
ри.

Завещаю племяннице
Я пенсионерка 78 лет. Имею приватизиро-
ванную квартиру, завещанную племянни-
це, проживающей в Украине. Как может
племянница воспользоваться завещанной
квартирой, если она не переедет на посто-
янное жительство в Воронеж при моей жиз-
ни? Если она решит продать квартиру, то
как это сделать и получить ей деньги в укра-
инских гривнах? Кто и как должен оплачи-
вать квартиру после смерти владельца до
приезда наследницы?

Ваша племянница имеет право на наследо-
вание завещанной квартиры. После получения
свидетельства о праве на наследство она может
распорядиться этим жильем по своему усмотре-
нию.

При купле-продаже стороны рассчитываются
в российских рублях в соответствии с действую-
щим российским законодательством. При приня-
тии наследства оно считается принадлежащим
наследнику со дня смерти наследователя. И на-
следник несет ответственность по долям наследо-
дателя в пределах стоимости имущества, пере-
шедшего в порядке наследования.

ПЕНСИЯ

Ответы на письма читателей подготовили:
заместитель начальника отдела оценки
пенсионных прав застрахованных лиц
Ольга СКАКОВА, руководитель группы
отдела назначения пенсий с учетом
специального стажа Ольга ГРУНИНА.

Разрешите обратиться
В связи с пенсионной реформой нередко
возникают проблемы, решить которые мож-
но только в областном центре. Просьба опуб-
ликовать в газете дни приема руководите-
лей и специалистов отделения Пенсионно-
го фонда РФ по Воронежской области.

Специалисты отдела по работе с обращения-
ми граждан, застрахованных лиц, организаций и
страхователей ведут ежедневно прием по адресу:
Пушкинская, 5-а, комната 105. С 1 января по 30
апреля и с 1 октября по 31 декабря – с 9.30 до
16.00, с 1 мая по 30 сентября – с 9.00 до 13.00.
Перерыв с 13.00 до 14.00.

Руководители отделения Пенсионного фон-
да РФ по Воронежской области принимают
посетителей по следующим дням каждого
месяца с 14.00 до 16.00.

Александр Федорович Меркулов, управля-
ющий отделением ПФР по Воронежской области
– первый и третий вторник, комната № 406.

Александр Владимирович Кобылинский, за-
меститель управляющего ОПФР – второй и чет-
вертый вторник, комната № 404.

Евгений Францевич Лобейко, заместитель
управляющего ОПФР – каждый четверг, комната
№ 306.

Наталья Ильинична Тимкова, заместитель
управляющего ОПФР – каждый вторник, комната
№ 211, корпус 2.

Вячеслав Валентинович Великанов, началь-
ник управления организации персонифицирован-
ного учета и взаимодействия со страхователями и
застрахованными лицами – каждый вторник, ком-
ната № 206.

Наталья Михайловна Морозова, начальник
юридического отдела – каждый вторник, комната
№ 506, корпус 2.

Руководители отделов и специалисты отде-
ления ПФР по Воронежской области ведут при-
ем с 9.30 до 16.00 в следующие дни месяца:

Юрий Викторович Абросимов, начальник от-
дела организации персонифицированного учета
и хранения документов – второй и четвертый
четверг, комната № 407.

Татьяна Юрьевна Ануфриева, начальник от-
дела организации назначения и перерасчета пен-
сий – третий вторник, комната № 105.

Татьяна Алексеевна Колупаева, начальник
отдела организации выплаты пенсий – первый
вторник, комната № 105.

Раиса Владимировна Летуновская, началь-
ник отдела взаимодействия со страхователями и
застрахованными лицами – первая и третья сре-
да, комната № 312, корпус 2.

Александр Леонтьевич Половинкин, началь-
ник отдела по работе с обращениями граждан,
застрахованных лиц, организаций и страховате-
лей – каждый вторник, четвертая пятница, ком-
ната № 105.

Матвей Николаевич Семенов, начальник от-
дела оценки пенсионных прав застрахованных
лиц – четвертый вторник, комната № 105.

Владимир Васильевич Ярцев, начальник
контрольно-ревизионного отдела – первый и тре-
тий четверг, комната № 505, корпус 2.

Валентина Петровна Бурд, заместитель на-
чальника отдела по работе с обращениями граж-

дан, застрахованных лиц, организаций и стра-
хователей – первый понедельник, третья пятни-
ца, комната № 105.

Ольга Борисовна Скакова, заместитель на-
чальника отдела оценки пенсионных прав заст-
рахованных лиц – третий понедельник, комната
№ 105.

Ирина Викторовна Слепокурова, замести-
тель начальника отдела организации назначе-
ния и перерасчета пенсий – второй понедель-
ник, комната № 105.

Наталья Дмитриевна Мячина, заместитель
начальника отдела организации назначения и
перерасчета пенсий – четвертый понедельник,
комната № 105.

Ольга Леонидовна Грунина, руководитель
группы отдела организации назначения и пере-
расчета пенсий – первая среда, комната № 105.

Наталия Александровна Ларсова, руково-
дитель группы организации и учета процесса
инвестирования – вторая и четвертая среда,
комната № 308, корпус 2.

Любовь Владимировна Озерянская, руко-
водитель группы отдела организации назначе-
ния и перерасчета пенсий – четвертая среда,
комната № 105.

Надежда Николаевна Яснова, руководи-
тель группы отдела организации и выплаты пен-
сий – третья среда, комната № 105.

Учтут при конвертации
Могут ли быть использованы данные о
среднемесячном заработке застрахован-
ного лица за 2000-2001гг. при конверта-
ции пенсионных прав граждан, если рабо-
тодателем за этот период отчисления в
Пенсионный фонд не производились?

Расчетный размер трудовой пенсии при оцен-
ке пенсионных прав застрахованного лица оп-
ределяется на основании среднемесячного за-
работка застрахованного лица за 2000-2001
годы по сведениям индивидуального (персони-
фицированного) учета в системе государствен-
ного пенсионного страхования, либо из средне-
месячного заработка за любые 60 месяцев под-
ряд до 1 января 2002 года в течение трудовой
деятельности на основании документов, выда-
ваемых в установленном порядке соответству-
ющими работодателями либо государственны-
ми (муниципальными) органами.

Предусматривается возможность примене-
ния порядка исчисления и подтверждения зара-
ботка застрахованного лица, который был уста-
новлен для назначения и перерасчета государ-
ственных пенсий и действовал до 01.01.2002
года.

Статья 100 Закона РФ «О государственных
пенсиях в РФ» (который действовал до
01.01.2002г.) предусматривает, что в зарабо-
ток для исчисления пенсии включаются все виды
выплат (дохода), полученных в связи с выполне-
нием работы (служебных обязанностей), на ко-
торые начисляются страховые взносы в Пенси-
онный фонд Российской Федерации.

В связи с этим, если работодатель предста-
вил в Пенсионный фонд сведения о суммах за-
работка, на которые начислялись страховые
взносы за 2000-2001гг., то эти суммы будут
учтены при конвертации пенсионных прав.

На пенсию по Списку
В каком возрасте я приобрету право на
трудовую пенсию, проработав 8,5 лет де-
фектоскопистом по Списку № 1 и 8 лет
каменщиком по Списку № 2?

По Списку № 1 мужчине пенсионный возраст
снижается на 10 лет при наличии не менее 10
лет специального стажа и 20 лет страхового
стажа. Если специального стажа имеется не
менее половины (5 лет), пенсионный возраст
снижается на один год за каждый полный год
такой работы. При этом к Списку № 1 может
присоединяться не только работа в зоне отчуж-
дения по ликвидации последствий катастрофы
на Чернобыльской АЭС. В связи с этим  при
наличии 8 лет 6 месяцев работы по Списку № 1
пенсионный возраст может быть снижен на 8
лет. Таким образом, вы приобретаете право на
досрочную трудовую пенсию по старости в 52
года.

ПРАВА РЕБЕНКА

 Ведущий рубрики главный специалист
Главного управления образования
администрации Воронежской области
Виктор ДЕРЯБИН.

Куда обращаться?
Куда следует сообщать сведения о небла-
гополучном положении детей в семье?

Сведения о неблагополучном положении де-
тей в семье следует сообщать в орган управле-
ния образованием – отдел опеки и попечитель-
ства (г. Воронеж) района по месту нахождения
ребенка. Его представители вправе провести
обследование условий жизни и воспитания не-
совершеннолетних и определить меры по ока-
занию им конкретной помощи. Если при этом
будет подтвержден факт угрозы для жизни и
здоровья ребенку, то он немедленно может быть
отобран у неблагополучных родителей (ст. 77 СК
РФ). Об отобрании ставится в известность про-
курор, который в дальнейшем по закону должен
принимать участие в суде о лишении родителей
прав или ограничении родительских прав.

Тетя - мама
Может ли тетя усыновить ребенка, родите-
ли которого судом лишены родительских
прав? Долго ли  надо ждать?

Усыновление такого ребенка возможно, но
не ранее истечения шести месяцев со дня при-
нятия решения суда о лишении родителей или
одного из них родительских прав (п. 6 ст. 71
Семейного кодекса РФ). Данный срок позволя-
ет достаточно быстро ребенку обрести семью и
одновременно дает шанс родителям, лишенным
родительских прав, изменить отношение к сыну
или дочери, восстановиться по суду в родитель-
ских правах.

В новую семью
Какая форма устройства детей, оставших-
ся без попечения родителей, считается в
районах области приоритетной?

Органами управления образованием райо-
нов (городов) области, выполняющими функции
по опеке и попечительству в отношении несо-
вершеннолетних, в соответствии с действующим
законодательством при устройстве детей, ос-
тавшихся без попечения родителей, на дальней-
шее воспитание используются преимуществен-
но семейные формы (опека и попечительство,
усыновление, приемная семья). Ежегодно в рай-
онах (городах) области до 70% от общего числа
выявленных детей, оставшихся без попечения
родителей, устраиваются на воспитание в се-
мьи родственников и других российских граж-
дан и лишь около 30% таких несовершеннолет-
них, которым не представилась возможность
подобрать семью, направляются в дома ребен-
ка, детские дома, школы-интернаты.

Для консолидации голосов акционеров открытого акционерного об-
щества «Газпром» утвержден порядок оформления доверенностей упол-
номоченному представителю для участия в Общем годовом собрании ак-
ционеров по итогам деятельности Общества в 2003 году.

Физическим и юридическим лицам, владельцам акций «Газпрома», для
оформления соответствующих документов необходимо прибыть в офис Во-

«ВОРОНЕЖРЕГИОНГАЗ»  ИНФОРМИРУЕТ

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ ОАО «ГАЗПРОМ»!
ронежской региональной компании по реализации газа по адресу: г.Воро-
неж, пер. Красноармейский, 12а (остановка общественного транспорта
«Диагностический центр»).

Прием акционеров проводится в рабочие дни с 9 до 12 и с 14 до 17
часов. При себе иметь паспорт и выписку со счета депо.

Тел. для справок 54-34-08.

ВЕСТИ  ИЗ  ПРОВИНЦИИ

СуСуСуСуСудья Нина Фролова:дья Нина Фролова:дья Нина Фролова:дья Нина Фролова:дья Нина Фролова:

- Назовите, Нина Владимировна, первоочеред-
ные проблемы, которые вас как председателя Со-
вета судей волнуют наиболее значительно.

- Из многих проблем, которые могла бы назвать, вы-
делю две, стоящие наиболее остро. Первая – отсутствие
условий для нормальной работы судей и работников
аппарата судов. Это относится, прежде всего, к большин-
ству федеральных судов Воронежа. Посмотрите на наш
Советский суд – мы исчерпали уже все возможности,
чтобы обеспечить судей комнатами для работы. Однако
решить проблему так и не смогли: из 23 судей пятеро до
сих пор не имеют рабочего места. Дело дошло до того,
что некоторые заседания вынуждены проводить в при-
емной председателя суда. Порой даже из кабинета вый-
ти не могу, чтобы не нарушать ход процесса. Разве это
дело? У нас только четыре зала для заседаний. В то вре-
мя как необходимо вдвое больше. Вы конечно бывали
в Центральном суде – вспомните, в каких условиях там
работают мои коллеги.

- Хорошо помню: в кабинетах - судьи и их помощ-
ники буквально локтями подпирают друг друга.

- Говорим о воспитании уважения к судебной власти,
и в то же время в городе нет ни одного типового здания
федерального суда. Мы решили строить свое и думали,
что понадобится всего 4-5 лет. Однако из 23 миллионов
рублей в прошлом году получили лишь 5, а нынче из 25
миллионов – выделено только 7. При таком финанси-
ровании говорить о каких-то реальных сроках оконча-
ния строительства бесполезно.

Вторая проблема – сроки рассмотрения дел. Сегод-
ня они во всех судах области значительно затянуты. По
итогам работы в 2003г. нарушение сроков по граждан-
ским делам составило 23 процента по области и 41 про-
цент по  Воронежу. Но мне думается, нельзя винить од-
них моих коллег за нерасторопность. В зарубежной юс-
тиции законодатель установил «разумные» сроки рас-
смотрения дел, а наш законодатель четко регламенти-
ровал их, не учитывая, что дела бывают абсолютно раз-
ные. Конечно, сейчас, когда большинство простых дел
отошло к мировым судьям, федеральным стало легче.
Но ведь и дела у нас поступают чрезвычайно сложные
для рассмотрения, а у каждого судьи их в производстве
по 50-60. Причем бывает так, что судья готов к началу
процесса, но для рассмотрения дела нет помещения. Так
что две проблемы, которые я назвала, вроде бы разные,
а фактически прочно связаны друг с другом. По большо-
му счету так называемая волокита – в большинстве слу-
чаев вовсе не вина судей.

- Однако есть и другая сторона проблемы. Недав-
но один из внештатных авторов «Коммуны», расска-
зывая о работе Аннинского суда, обвинил его судью
Олега Скрипова в том, что в 2000 году он «не отли-
чался добросовестным отношением к своему делу»,
поскольку за 9 месяцев рассмотрел 228 уголовных
дел, т.е., по мнению автора публикации, проявлял
«спринтерский темп в работе». Высказывая свое
мнение в отношении публикации, заместитель на-
чальника управления судебного департамента Ев-
гений Федосов отметил, что именно самоотвержен-
ность районных судей, работавших в тот год в поло-
винном составе, позволила им «справиться с боль-
шим объемом работы и успеть рассмотреть посту-
пающие в суд дела». Выходит, газета и автор публи-
кации понапрасну обидели Олега Владимировича.
Если так, мы готовы извиниться. Но разве возмож-
но скрупулезно, беспристрастно, с абсолютным со-
блюдением законности рассматривать (в среднем
за пару дней) по 3 уголовных дела?

- Смотря какие дела. В 2000 году еще не было миро-
вых судей и районные суды рассматривали все дела, свя-
занные, например, с кражами на незначительные сум-
мы. Они определенным образом похожи друг на друга.
Так что опытному судье такой темп вполне по силам.
Наши судьи рассматривали в год до трех тысяч граждан-
ских дел. Теперь весь этот вал приняли на свои плечи
мировые судьи. У нас остались в основном сложные
дела, и за прошедший апрель в Советском суде рассмот-
рели, например, только 53 уголовных дела - все прошли
в строгом соответствии со сроками.

- В соответствии с новым законодательством су-
дьи теперь не ведут прием граждан. Это вменено в
обязанности их помощников. И таким образом су-
дьи стали еще более закрыты для общественности.

- Что вы имеете в виду?
- Недавно по просьбе потерпевшей семьи журна-

лист «Коммуны» изучал дело о зверском убийстве че-

ловека. Возникли вопросы, я хотел встретиться с су-
дьей, выносившей приговор в федеральном суде Цен-
трального района, встретиться с судьей областного
суда, разбиравшей кассационную жалобу. Но ни та,
ни другая не пожелали разговаривать с корреспон-
дентом. Понятно, что в законе не записана обязан-
ность работников суда беседовать с прессой, но, чес-
тно сказать, такая позиция ваших коллег удивляет.

- Вам всегда все судьи отказывают во встречах?
- Вовсе нет. И вы, Нина Владимировна, и председа-

тель областного суда Петин ни разу не отказались от
разговора. Открыты для бесед председатель Комин-
терновского суда Ботвинников, судьи областного суда
Казанцева, Авдеев, всегда готов был выслушать жур-
налиста Вячеслав Иванович Парадовский (светлая
ему память!), могу назвать другие фамилии. Но ведь
очень многие (если не большинство) всячески избе-
гают контактов с прессой. Это не на пользу делу.

- Как председатель Совета судей считаю, что пресса
должна активно сотрудничать с судейским сообществом.
Во-первых, это поможет избежать журналистам многих
ошибок в своих публикациях. Во-вторых, позволит насе-
лению из первых уст знать то, чем живет сегодня судейс-
кое сообщество, какие стоят проблемы, каковы первые
итоги судебной реформы. Я за то, чтобы критические
выступления появлялись в печати, но пусть они будут ар-
гументированно взвешенные, а не залихватско-крикли-
вые, которые, к сожалению, нередко появляются сегод-
ня. Что касается нежелания судей встречаться с журна-
листами, то все люди разные. Многих один вид репор-
терского диктофона, не говоря уж о телекамере, в боль-
шое смущение приводит. Не скрою – пока еще не все
мои коллеги готовы к публичным выступлениям в сред-
ствах массовой информации.

- Чтобы быть готовым, и нужны общие встречи. К
сожалению, единственная, неформальная беседа
журналистов и судейского сообщества была года
два-три назад. Она принесла немало пользы. Поче-
му не было продолжения, я не знаю.

- Думаю, это определенный просчет пресс-службы су-
дебного департамента. Сегодня она работает недостаточ-
но активно, быть может, потому что испытывает недоста-
ток кадров. Мне приходится бывать во многих регионах

страны, и я просто завидую, как там поставлена работа
пресс-служб: они и пресс-конференции организуют, и с
разъяснениями какого-то новшества выступят, и о «гром-
ком» деле тут же информацию в СМИ выдадут, и с авто-
рами какой-то публикации поспорят.

- Полагаю, что вам, Нина Владимировна, непри-
ятны разговоры о подкупе судей, о пристрастном их
отношении к некоторым влиятельным и богатым
персонам, оказавшимся на скамье подсудимых. Но
как не быть таким разговорам, если за доказанные
взятки, например, бывший министр юстиции полу-
чил 9 лет условного срока? Разве мало случаев,
когда крестьянин, укравший мешок зерна из амба-
ра, получает больший срок, чем тот, кто вытащил из
казны не один миллион рублей?

- Не могу отвечать за всех судей, принимавших то или
иное решение. Возможно, какие-то приговоры, вызвав-
шие большой резонанс в обществе, и были, но беда в
том, что эти отдельные случаи наше общество тут же
отождествляет со всей судебной системой и создается
мнение, что весь российский суд – несправедлив. По-
этому, на мой взгляд, надо воспитывать население та-
ким образом, что если приговор вступил в силу, то об-
суждать его и говорить о какой-то несправедливости вы-
несенного решения просто безнравственно.

- То есть вы уверены, что рядовой судья не мо-
жет ошибиться?

- Ну почему же? Судья такой же человек, и он, конеч-
но, может ошибиться. Но для исправления его ошибки и
существует процессуальный порядок обжалования су-
дебных решений.

- Допустим, что кассационная жалоба подана и
три судьи коллегии по уголовным или гражданским
делам областного суда, рассматривающие ее, тоже
ошибаются и подтверждают роковое решение. Раз-
ве подобная ситуация может быть полностью ис-
ключена?

- Нет, и такое возможно. Но есть надзорные инстан-
ции, есть Верховный суд и, в конце концов, Междуна-
родный. И если все они подтвердили принятое решение,
то обсуждать его и как-то комментировать, на мой
взгляд, не нужно. Если же высшая инстанция отменила
несправедливый приговор, тогда потерпевшие могут
требовать возмещения материального ущерба и мо-
рального вреда. И хотя в нашем законодательстве нет
четкого положения о наказании судей за неправосуд-
ные решения, я думаю, что по большому счету судья, до-
пускающий ошибки, все же должен нести какую-то мо-
ральную или дисциплинарную ответственность.

- В наше время все возможно, и чтобы судья вы-
нес «нужное» решение, его можно попытаться «при-
ручить» взяткой, либо припугнуть расправой…

- Что касается взяток, то, по крайней мере, в судьях
Советского суда я уверена: никто из них не будет пят-
нать свою честь и репутацию. А вот от возможной рас-
правы мы практически никак не защищены. Поэтому
нередко я напоминаю своим коллегам: «Работайте так,
чтобы подсудимый и все, кто причастен к его делу, поня-
ли, что вы действуете строго в рамках закона. Не пы-
тайтесь выступать с какими-то унизительными назида-
ниями и всегда держите эмоции в себе». Конечно, я по-
нимаю, что в клетке иногда сидят буквально звери, но
перед процессом я себя должна настроить так, что ре-
шаю судьбу обычного, только оступившегося человека.

- Сложно быть судьей в стране, где общество тра-
диционно весьма наплевательски относится к лю-
бому закону?

- Отвечу одним словом: нелегко.
- Ваше мнение о действенности суда присяжных.

Слышал от некоторых ваших коллег, что при таком
менталитете населения Россия еще не созрела для
суда «людей с улицы». С этим трудно не согласить-
ся, когда видишь, как присяжные отпускают на
волю гражданина, угробившего за 10 минут троих
собутыльников.

- Не могу сказать однозначно, нужен такой суд или
нет. Надо испытать его на практике, и не один год. Не
скрою, сегодня некоторые вердикты присяжных вызы-
вают большое недоумение, но, возможно, завтра под-
судимые поймут, что для них суд трех юристов-профес-
сионалов лучше, чем непредсказуемость 12 «людей с
улицы». В Америке, например, судами присяжных рас-
сматривается всего лишь 2-3 процента всех уголовных
дел. Возможно, и мы придем к этому. Время и практика
покажут по какому пути нам двигаться.

Интервью вел Борис ВАУЛИН.

Председатель Совета судей  Воронежской об-
ласти Нина Владимировна Фролова избрана на
этот пост судейским сообществом 8 лет назад. А
начала она свой путь в системе отечественного
правосудия после окончания Куйбышевского юри-
дического института. Выпускница вуза стала юрис-
консультом в г.Тольятти. В 1982 году избрана судь-
ей Комсомольского районного суда этого города.
С 1985 года Фролова живет в Воронеже. Работала
в Управлении юстиции, в суде Железнодорожного
района. С 1989 года  и по настоящее время – пред-
седатель суда Советского района. Имеет 1-й ква-
лификационный класс.

С игуменьей
монастырь
в Костомарово

Спасский  женский монас-
тырь, который расположен
у села Костомарово Подго-
ренского района, посетил
митрополит Воронежский
и Борисоглебский Сергий.
Владыка благословил мо-
нахиню Серафиму в сан
игуменьи и вручил ей жезл.

В клубе храм
Стареет на глазах село.
Хоть и приятны увесели-
тельные вечера, но с воз-
растом человек больше за-
думывается о смысле жиз-
ни, о душе. Вот потому-то
жители Екатериновки Рос-
сошанского района взя-
лись при поддержке сель-
хозпредприятий «Свобода»
и «Восход» за ремонт опус-
тевшего клуба и преврати-
ли его в православный мо-
лельный дом. Теперь по
праздникам здесь прохо-
дят церковные службы.

Где любят
физкультуру

В призеры России по физи-
ческой подготовке вышла
команда Павловского
сельскохозяйственного
техникума. А соперников у
ребят и их наставников
было немало – из 250
средних специальных учеб-
ных заведений страны.

Из «Зари» –
«Рассвет»

Из сельхозпредприятия
«Заря» Верхнемамонского
района родилось два акци-
онерных общества – «Рас-
свет» и «Степное». Реорга-
низацию провели от нуж-
ды, рассчитывая на то, что
в меньшем составе кол-
лективы смогут «встать на
ноги». Поля у Дерезовки
теперь за «Степным», а
земли у Оробинска и Донс-
кого – у «Рассвета».

Петр ЧАЛЫЙ,
соб. корр. «Коммуны».

Сертифицировано.
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В рамках проекта, разрабо-
танного Европейским союзом,
на базе Воронежского государ-
ственного архитектурно-строи-
тельного университета создает-
ся региональный информацион-
ный центр (RIN). Сеть RIN будет
базироваться на существующих
пунктах российских представи-
тельств Международной ассоци-
ации инженерного образова-
ния, которые действуют в Сама-
ре, Иркутске, Пскове, Мурманс-
ке, Республике Коми, Тюмени и
других городах, а с этого года –
и в Воронеже.

«Европейская Исследова-
тельская Зона (ERA) должна
быть открыта для всего осталь-
ного мира. Это предоставит ог-
ромные возможности как стра-
нам Евросоюза, так и другим го-
сударствам получить взаимную
пользу от международного со-
трудничества в области науки и
технологий», - объяснил цель
проекта комиссионер ЕС по ис-
следованиям господин Бисквин.
«Ранее большая часть научного
сообщества - и не только воро-
нежского края - узнавала о раз-
ного рода международных про-
ектах, грантах, программах, как
правило, достаточно поздно», -
прокомментировал ситуацию
ректор ВГАСУ Игорь Суровцев.

Уже в этом году планируется
создать 37 российско-европей-
ских консорциумов и подать на
конкурсы различных программ
ЕС 13 совместных (российско-
европейских) заявок. В 37 реги-
онах также будут проведены Ин-
формационные дни по европей-
ским программам научно-техни-
ческого сотрудничества.

Ирина МЕЛЕХОВА.

Европа
станет
ближе
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- За 112 лет существования
нашего научно-исследовательс-
кого института, - рассказывает
заведующая музеем Александ-
ра Пащенко, - работниками на-
учного центра проделана колос-
сальная исследовательская ра-
бота. А какие выдающиеся уче-
ные трудились и бывали здесь!
С 1922 по 1932 годы в Камен-
ную Степь, например, регуляр-
но наезжал Николай Иванович
Вавилов. Долгие годы у нас ра-
ботала и его ученица – Праско-
вья Федоровна Львова, селек-
ционер бобовых культур. На ее
счету пятнадцать новых сортов.

Н.И.Вавилов вел активную
переписку с сотрудниками ин-
ститута имени В.В.Докучаева.
Почти полгода ушло у Александ-
ры Ивановны Пащенко на то,
чтобы составить солидный ма-
шинописный текст переписки
Н.И.Вавилова с воронежскими
учеными. В переписке настоль-
ко зримо предстают двадцатые
годы прошлого века, люди и их
дела, что, думается, все это бу-
дет интересно широкому кругу
читателей. Не исключено, что
«Из эпистолярного наследия» -
так озаглавлена переписка с
Н.И.Вавиловым – увидит свет в
одном из номеров журнала

Сегодня – Международный день музеевСегодня – Международный день музеевСегодня – Международный день музеевСегодня – Международный день музеевСегодня – Международный день музеев

«Кольцовский сквер».
С музеем истории научно-ис-

следовательского института
имени В.В.Докучаева всегда
дружили известные живописцы.
Сюда они часто приезжали ра-
ботать, и на их полотнах отрази-
лись чудесные окрестные пей-
зажи. Вот картины Ксении Ус-
пенской, Василия Криворучко,
Григория Гончарова. Последний,
кстати, подарил музею свои
знаменитые жанровые полотна
– «Докучаев в Каменной Степи»
и «Портрет В.В.Докучаева».

В залах на втором этаже
представлены книги, старинные
предметы быта, подарки, в раз-
ное время переданные музею.
Специалистов, безусловно, за-
интересуют редкие научные из-
дания из собраний селекционе-
ров С.Балобанова и П.Львовой.
Здесь же тумбочка, стол и на-
стольная лампа, принадлежав-
шие все той же Прасковье Фе-
доровне Львовой. А вот книж-
ные полки, тесно уставленные
томами книг из собрания селек-
ционера И.Кипера. Всю свою
библиотеку он и передал в дар
музею.

Виктор СИЛИН.

Таловский район.

Весна и лето 1891 года выдались в России сверхзасушливыми. Двадцать восемь губерний, в
том числе и Воронежскую, охватила небывалая засуха. Пострадало от этого бедствия свыше 35
миллионов человек.
А через год по настоянию известного ученого-агрария Василия Васильевича Докучаева Мини-
стерство земледелия снарядило в наши края научную экспедицию по борьбе с засухой. И
получила она название «Особой экспедиции». Организовали ее 22 мая, а уже в начале июня
известные российские ученые во главе с В.В.Докучаевым прибыли в Каменную Степь, что в
Таловском районе.

Началось с «Особой экспедиции»Началось с «Особой экспедиции»
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НОВОСТИ  КУЛЬТУРЫ

В марте 1908 года в печати
появилось сообщение о том, что
Игры IV Олимпиады состоятся в
Лондоне в октябре. Олимпийс-
кий комитет включил в програм-
му Игр соревнования по обяза-
тельному и произвольному ката-
нию и отдельно – по специаль-
ным фигурам. Петербургское
общество любителей бега на
коньках, членом которого был
Н.А.Панин, решило командиро-
вать его в Лондон в качестве
участника во всех видах про-
граммы по фигурному катанию
и Г.Сандерса, как представите-
ля общества и судью. Для трени-
ровки Панин должен был отпра-

Знаменитые землякиЗнаменитые землякиЗнаменитые землякиЗнаменитые землякиЗнаменитые земляки

Как Панин шведа победил
Наш земляк Николай Александрович Панин-Коломенкин –
выдающийся спортсмен и тренер, заслуженный мастер спорта
СССР. Его имя вписано в мировые словари и энциклопедии.
Вклад Панина в теорию и практику мирового спорта настолько
велик, что его труды и сегодня остаются главным учебником
для фигуристов всего мира. У него было множество достиже-
ний в различных видах спорта: пятикратный чемпион России
(1902-1907), призер первенства мира (1903) и Европы (1904,
1908) по фигурному катанию, многократный чемпион страны в
стрельбе из пистолета и револьвера. В 1908 году он стал
первым олимпийским чемпионом России.

виться на месяц в Берлин, где
уже с 1 сентября действовал ка-
ток «Эйспаласта» с искусствен-
ным льдом. Николай Александ-
рович готовился главным обра-
зом к выступлению по специаль-
ным фигурам. Их требовалось
составить и исполнить четыре.
Одна из них очень нравилась
Панину, но он опасался, что ее
можно выполнить только на бу-
маге.

В начале сентября в Берлин
съехались участники предстоя-
щих Олимпийских игр, в том чис-
ле и ряд известных в то время
спортсменов. Приехал и семи-
кратный чемпион мира, выдаю-

щийся фигурист Ульрих Сальхов,
проигравший Панину в февра-
ле 1908 года международные
соревнования по фигурному ка-
танию на кубок памяти А.Н.-
Паньшина в Петербурге. В свя-
зи со своим поражением Саль-
хов сказал: «На этот раз счастье
было на стороне Панина. Ему
повезло. Но я постараюсь не ос-
таться в долгу…». Обществен-
ность, затаив дыхание, ждала
главной встречи соперников на
предстоящих Олимпийских иг-
рах.

Закончив тренировки, Нико-
лай Александрович выехал в
Лондон. Соревнования по фи-
гурному катанию было решено
проводить в закрытом катке
«Принцесс-Холла». Видимо,
Сальхов все-таки считал, что на-
дежды у него на честную побе-
ду мало. Поэтому еще до нача-
ла соревнований по «школе» ре-
шил, по его собственным сло-
вам, применить против Панина
психическую атаку. Во время
исполнения Паниным фигур
Сальхов стал громко делать
замечания, а когда судья по-
просил его замолчать, шведс-
кий спортсмен разразился уг-

розами в адрес соперника.
И судейский состав оказался

неблагоприятным для русского
спортсмена. Двое из пяти судей
были шведами, а один из них
являлся личным другом Сальхо-
ва. В результате, несмотря на
преимущество Николая Алек-
сандровича, именно они дали
ему только четвертое место. У
остальных судей Панин получил
два первых и одно второе мес-
то. Убедившись, после безре-
зультатного протеста, в невоз-
можности бороться с пристрас-
тностью шведских судей, пред-
ставитель России заявил об от-
казе Н.А.Панина участвовать в
произвольном катании. Нико-
лай Александрович решил со-
средоточить внимание на специ-
альных фигурах. Их исполнение
было назначено на следующий
день. Когда Сандерс передал су-
дьям рисунки фигур русского
спортсмена, то они заявили о
невыполнимости одной из них.
Но Сандерс подтвердил, что фи-
гура будет исполнена точно по
чертежу: это была та самая, над
которой столько мучился Панин.
Сальхов знал, что у Панина не
получается одна из фигур. Уви-

дев же ее в заявке, соперники
Панина Ульрих Сальхов и Ир-
винг Брокау, фигурист из Север-
ной Америки, отказались от вы-
ступления в этом виде соревно-
ваний. Русский виртуоз «нарисо-
вал» четыре удивительно краси-
вые фигуры, причем одна из них
напоминала крест с четырьмя
розами, а другая – змейку с дву-
мя тюльпанами. Теперь уже ни-
какие судейские комбинации не
могли отнять победу у русского
спортсмена. Панин получил 219
баллов из 240 возможных,
обойдя ближайшего конкурента
почти на 60 баллов. Это был три-
умф! Такого высокого результа-
та до этого не добивался никто.
В официальном отчете было ска-
зано: «Панин (Россия) был дале-
ко впереди своих соперников,
как в трудности своих фигур, так
и в красоте и легкости их выпол-
нения. Он вырезал на льду  се-
рию наиболее совершенных ри-
сунков с почти математической
точностью».

Наталья БЕЛЕЦКАЯ,
студентка Воронежского

государственного
института физкультуры.

Не смолкнет
духовой оркестр!

Старейший в Воронежской
области народный духовой
оркестр из Нижнедевицка
отметил свое восьмидеся-
тилетие. Этому событию был
посвящен творческий ве-
чер в районном Доме куль-
туры.  Музыкальный коллек-
тив, которым последние три
десятка лет руководит зас-
луженный работник культу-
ры РФ Анатолий Сидоров,
представил на суд земляков
свою новую программу.
Звучала и классическая, и
современная музыка. Вме-
сте с оркестром выступил
солист Иван Шалов.

Сергей ВИКТОРОВ.

Разговор
с поэтом

На встречу с поэтом-земля-
ком членом Союза писате-
лей РФ Александром Не-
стругиным старшеклассни-
ки Петропавловской сред-
ней школы шли с заранее
заготовленными вопроса-
ми. Но вскоре их разговор
вышел за регламентиро-
ванные рамки. Ребят инте-
ресовало и само таинство
рождения стихов, и кто из
поэтов-классиков наибо-
лее близок по духу А.Нест-
ругину, и какие отзывы по-
лучил его новый сборник
«Когда цветет кипрей». Ока-
зывается, таинство возник-
новения поэтических строк
так никто разгадать и не
смог, часто он перечитыва-
ет Федора Тютчева и Алек-
сея Прасолова, а его новая
книга получила доброжела-
тельный резонанс у литера-
турных критиков и у читате-
лей.
А потом ребята читали сти-
хи своего земляка, а Павел
Глаголев познакомил при-
сутствующих со своим рефе-
ратом, посвященным твор-
честву Александра Нестру-
гина.

Валерий СИВИЦКИЙ.

Круглый год
поет «Веснянка»

На родине выдающегося
музыканта и фольклориста
М.Е.Пятницкого в Алексан-
дровке родился новый ан-
самбль. Называется он
«Веснянка», а поют в нем
юные селянки.
Всего лишь год минул, как
талантливый музыкант Ири-
на Маслова собрала в «Вес-
нянку» голосистых певуний,
а они уже успели заявить о
себе и на конкурсе «Поет
село родное», и на праздно-
вании 75-летия Таловского
района, и на Днях славянс-
кой письменности и культу-
ры. Теперь к известному
александровскому ансамб-
лю «Анастасия» добавилась
«Веснянка». И тоже с боль-
шим багажом народных ме-
лодий.

Андрей ФЕДОСЕНКО.

НОВОСТИ ИНТЕРНЕТА По материалам
NEWSru.com

У англичан
английское происхождение?

Британские археологи, проводящие раскопки средне-
векового кладбища в графстве Йоркшир в Англии,
пришли к выводу, что распространенная в современ-
ной науке точка зрения о том, что в V-VI веках англо-
саксы завоевали Британию и вытеснили оттуда брит-
тов, может быть не верна. Ученые провели химичес-
кий анализ зубов, найденных на кладбище скелетов,
и обнаружили, что на кладбище, содержащем призна-
ки ранней англосаксонской культуры, большинство
скелетов - коренные бритты, то есть аборигены терри-
тории современной Англии. По мнению ученых, мож-
но говорить о том, что миграция англосаксов в Брита-
нию была незначительной, но имело место сильное
влияние их культуры на местное население. Традици-
онно считается, что англосаксы полностью завоевали
остров, переправившись с материковой Европы.

Британка продала девственность
с аукциона

Британская студентка
продала с аукциона
свою девственность за 8
тысяч 400 фунтов стер-
лингов. 18-летняя Рози
Рейд из Бристольского
университета выставила
на аукцион свою дев-
ственность, чтобы зап-
латить за учебу. «Мне
нужно было собрать

деньги, и я долго думала, что бы я могла продать», -
заявила Рейд. Она рассказала, что на ее предложе-
ние откликнулось около 400 человек. Из них она выб-
рала пятерых наиболее подходящих кандидатов, а пос-
ле личных встреч с каждым из них объявила победи-
телем «аукциона» 44-летнего инженера компании
«Бритиш телеком» из Лондона, предложившего за ночь
со студенткой 8 тыс. 400 фунтов стерлингов. Девушка
в подробностях рассказала, как прошла эта ночь, оха-
рактеризовав ее как «очень ужасную». «Я чувствовала
себя очень нервно и боялась. Я ощущала себя так, как
будто все это происходило не со мной, а с кем-то дру-
гим», - отметила она. Однако мисс Рейд считает, что
«лучше быть проституткой, чем закончить университет
с долгами в 15 тыс. фунтов».

Мобильные телефоны
ищут идеального партнера

В США разработана система поиска идеального парт-
нера с помощью мобильного телефона. Каждый раз,
когда подходящие друг другу люди будут проходить
мимо друг друга по улице, сидеть за соседним столи-
ками в ресторане или стоять рядом в метро, их трубки
начнут издавать характерный звуковой сигнал. Те, кто
решит воспользоваться подобной услугой, заполнят
анкету на себя и на идеального партнера. В тот мо-
мент, когда потенциальная пара оказывается в одном
месте на расстоянии нескольких метров, их телефоны
реагируют друг на друга, и начинается сравнение па-
раметров. Если кто-нибудь из двоих не соответствует
условиям, выдвинутым другой стороной, то они расхо-
дятся в полном неведении о том, что были проверены.
Если же большая часть требований совпадает, то у
обоих начинает пиликать телефон, на который к тому
моменту приходят фотография и некоторые данные
идеала. Обеспечивающая работу этой услуги система
названа Serendipity, что означает интуитивная прозор-
ливость. Технология была разработана в одном из бо-
стонских институтов. Один из ее создателей Натан Игл
рассказал, что пользователи смогут определять, кому
должны будут достаться сведения о них. Так, например,

обмен информацией может происходить только с теле-
фонами друзей. А в том случае, если человек настроен
более авантюрно, он может выбрать обмен только с не-
знакомыми людьми. Телефоны, подключенные к
Serendipity, будут искать друг друга каждые 30 секунд с
помощью Bluetooth (технологии беспроводной связи).
Однако разработчики системы заранее предупрежда-
ют, что если она станет слишком популярной, то просто
выйдет из строя. Какова критическая масса клиентов
пока неизвестно.

Объединение Таллина и Хельсинки
Мэрия Таллина предлагает построить единое простран-
ство столиц Эстонии и Финляндии. В утвержденном пла-
не развития столицы Эстонии «Таллин 2025» предусмот-
рено естественное возникновение пространства двух
столиц. Единое пространство Таллина и Хельсинки услов-
но окрестили «Тальсинки». За образец эстонские архи-
текторы взяли шведский город Мальме и датскую столи-
цу Копенгаген, которые объединились в новый культур-
ный и экономический конгломерат. В перспективе эстон-
ские специалисты предлагают вместо нынешней паро-
мной переправы соединить города, отстоящие друг от
друга на 80 километров, подземным, а точнее, подвод-
ным тоннелем. Проект этот не нов, но в настоящее вре-
мя вряд ли выполним в силу дороговизны, признают в
мэрии. Однако с расширением ЕС такая потребность
может резко вырасти, и лет через 10 специалисты будут
говорить о нем уже всерьез. Исторический силуэт Тал-
лина - вид с моря - останется прежним, при этом несколь-
ко в стороне от него, ближе к морю, будет построен прак-
тически новый город с высотными зданиями. Их предпо-
лагается сконцентрировать вокруг уже стоящих высоток:
гостиницы «Олимпия» и банка «Юхиспанк». Этот район
будет напоминать Манхэттен и не станет довлеть над ис-
торическим средневековым силуэтом города.

Страховые компании
платят самоубийцам

Японские страховые компании дали распоряжение сво-
им сотрудникам произвести выплаты в полном объеме
членам семей владельцев страховых полисов, которые
покончили жизнь самоубийством. Выплаты будут произ-
водиться даже в том случае, когда страхователь совер-
шает самоубийство ради получения страховки. В 1995
году Верховный суд Японии обязал шесть страховых ком-
паний произвести выплату в размере 10 млн. фунтов
семье 61-летнего президента одной из корпораций, ко-
торый покончил жизнь самоубийством, чувствуя, что его
фирма стоит на пороге краха. По поводу решения стра-
ховых компаний представитель Верховного суда Тацуо
Каинака заявил, что если такая практика получит рас-
пространение, то уже в течение этого года все родствен-
ники покончивших жизнь самоубийством обретут офи-
циальное право получать страховые деньги в полном
объеме. Суд не дал правовой оценки намерению стра-
ховых компаний производить выплаты даже в тех случа-
ях, когда самоубийство совершается ради получения
страховки. В период экономического спада, который
длится в Японии вот уже более десяти лет, количество
самоубийств, которые, как правило, совершают служа-
щие разоряющихся компаний, резко возросло. Только в
течение последних шести лет в Японии кончают жизнь
самоубийством около 30 тысяч человек ежегодно, что
на 50 процентов выше данных за 1990 год.

Итоги конкурса слов-паразитов
английского языка

Общественная организация «Кампания за чистоту анг-
лийского языка» подвела итог опроса среди 5000 своих
сторонников, которые определили, какое слово или вы-
ражение в современном английском языке раздражает
их больше всего. На первом месте оказалось словосо-
четание «в конце дня», за которым следует выражение

«в данный момент времени». Завершает тройку «при-
зеров» наречие «так сказать», которое используется
настолько часто, словно это знак препинания. Почет-
ное четвертое место заняла фраза «при всем долж-
ном уважении». По словам представителя организа-
ции Джона Листера, читатель, натыкаясь на подоб-
ные тривиальные обороты, перестает вникать в смысл
текста, если таковой вообще имеется. Среди других
слов и выражений, которые раздражают большинство
опрошенных, можно отметить «абсолютно», «поднять
вопрос», «раздвинуть рамки», «суть факта состоит в
том» и «честно говоря». «Кампания за чистоту англий-
ского языка» была создана 25 лет назад. Эта незави-
симая общественная группа борется за то, чтобы офи-
циальные сообщения коммерческих и государствен-
ных структур были написаны нормальным, понятным
языком. Организациям, которым удается соблюдать
требования кампании, присуждается специальный
символ отличия «Хрустальный знак».

Миллиардер патентует фразу
«вы уволены»

Американский строительный магнат Дональд Трамп
решил запатентовать фразу «You’re fired!» (вы уволе-
ны). Он уже подал заявку, оформленную по всем пра-
вилам, в Американское бюро патентов. По словам
Трампа, он собирается использовать фразу в каче-
стве рекламного слогана или девиза, располагая его
над входами в своих казино. Кроме того, миллиар-
дер хочет выпускать футболки с надписью «You’re Fired!
Donald J. Trump». Трамп также намерен запретить ис-
пользовать эту фразу во время увольнений в государ-
ственных и частных компаниях. Сам миллиардер пока
никак не комментирует свое решение. Неизвестно
также, на каких основаниях он требует, чтобы патент
на эту фразу был выдан на его имя. Представители
Бюро патентов заявили, что обычно такие заявки рас-
сматривают в течение года. Кроме того, в базе дан-
ных Бюро уже хранятся три заявки на эту фразу.

Пехотинец-транссексуал
признан женщиной

Испанский морской пе-
хотинец-транссексуал
признан женщиной и
под именем Мария
дель-Мар продолжит
службу. Старший сер-
жант морской пехоты
Хосе Антонио Гордо
Пантоха служит в ВМС
Испании девять лет.
Несколько лет назад у

него стали проявляться женские органы. Когда физи-
ческие изменения стало трудно скрывать, пехотинец
сообщил о них руководству военной базы. Военачаль-
ники объявили Пантоху физически непригодным к
службе. Однако военный трибунал с участием меди-
цинских экспертов признал старшего сержанта при-
годным к воинской службе. Армейские врачи заяви-
ли, что Мария дель-Мар обладает теми же физичес-
кими характеристиками, что и транссексуалы, а выз-
ваны они были гормональными изменениями. Соглас-
но же новому Королевскому указу Испании, транссек-
суалы могут служить в армии. Контракт Пантохи ис-
тек в феврале нынешнего года, но сержант изъявил
желание продолжить службу в армии. Он был вновь
зачислен на нее, но уже как женщина - под именем
Мария дель-Мар. За Марией сохранится воинское
звание Пантохи, и она, если захочет, может быть пе-
реведена на другое место службы. Мария дель-Мар
заявила, что решение военного трибунала позволит
урегулировать свое положение другим испанским во-
еннослужащим, имеющим аналогичные проблемы.

Подготовила Наталия СЕДЫХ.

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА И ОБЛАСТИ!

ОБЩЕСТВЕННАЯ ПРИЕМНАЯ «КОММУНЫ»
ждет вас в понедельник, четверг с 17.30 до 19.00 по адресу: ул.Лизюкова, 36,

тел. 39-20-17, в приемной депутата городской Думы Кудрявцева С.Н.

� Портрет В.В.Докучаева работы
     художника Г.Гончарова. � Заведующая музеем Александра Пащенко.

НОВОСТИ  КУЛЬТУРЫ

«В ожидании мечты»
Так назвала свой творческий вечер воронежский композитор и
дирижер Татьяна Шипулина. Ее романтичная, одухотворенная му-
зыка звучала в воскресенье под сводами Воронежского театра
оперы и балета, собрав многочисленных поклонников. В концерте
приняли участие струнный оркестр и солисты театра, а также ка-
мерный хор «Благовест». Помогли организовать вечер депутат
Госдумы Александр Сысоев и депутат областной Думы Григорий
Федоров. Приятно, когда власть поддерживает искусство!

Раиса АНДРЕЕВА.

Когда в горнице светло...
В музее русской народной песни им. М.Е.Пятницкого средней шко-
лы №37 отделом семьи, материнства и детства комитета социаль-
ной защиты населения администрации Центрального района про-
ведена задушевная семейная гостиная «В горнице нашей светло».
В празднике были представлены номинации - «Золотая пара», «Мо-
лодая семья», «Многодетная семья», «Творческая семья». О русских
традициях семьи поведала присутствующим руководитель школь-
ного музея Римма Харахурсах. А номинанты  в творческом состя-
зании раскрыли различные особенности и традиции своих семей.
Завершилось дружеское общение приглашением к чаю.

Ирина ВОЛКОВА.

Юные хранители фольклора
В Воронежской государственной академии искусств уже восьмой
год подряд проходит фольклорный фестиваль детских коллекти-
вов «Вёснушка», организованный кафедрой музыкальной фоль-
клористики. Участвуют в нём, прежде всего, коллективы, которы-
ми руководят ее выпускники либо студенты. На сей раз выступи-
ли ребята из 14 коллективов Воронежа и Новой Усмани («Селя-
нушка», ансамбль Новоусманской ДШИ). Особо отличилась ДШИ
№ 6: её представляло сразу несколько коллективов,  в частно-
сти, «Матаня», «Беседушка».

Виталий ЧЕРНИКОВ.
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Саратов, Самара, Н.Новгород, Псков, Красноярск, Ханкала, Киев,
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ООО «Спектр» предлагает

СОЛЬ ПАЧКИ
МЕШКИ

г.Воронеж, ул.Базовая, 2, тел.:(0732)
27-19-48, 30-54-97, 59-62-52, 20-40-59.

САХАР И КРУПЫ
Низкие цены!

СОДА, СПИЧКИ
ПИЩЕВАЯ Товар сертифицирован.

БОЛТЫ от М4 до М42

ООО «Воронежпромметиз»
ул. Дорожная, 15/1

Тел.: 63-27-27,
707-720.
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от 20 до 200
ГВОЗДИ

АБРАЗИВЫ,
СЕТКА СВАРНАЯ

ЭЛЕКТРОДЫ МР-3, УОНИ

от М3 до М6
ВИНТЫ, ШУРУПЫ

шестигранные, мебельные, с/х
ГАЙКИ, ШАЙБЫ

ЗАО ТД «ЭЛЕКТРОАГРЕГАТ»

394019, г.Воронеж,
ул. Машиностроителей, 7.

Т./ф.: 47-10-10 - многокан.
E-mail: admin@elagr.vrn.ru

http://www.elagr.vrn.ru
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БЫТОВЫЕ
НАСОСЫ

ШЛАНГИ
поливочные ПВХ

СЕЗОННОЕ
СНИЖЕНИЕ

ЦЕН!

� «Ручеек» ....... 675 руб.
� БЦ 08-20 .... 1510 руб.
� «Агидель» ... 1320 руб.

Цены указаны на момент публикации.
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Гимназия №8 г.Воронежа
проводит

НАБОР УЧАЩИХСЯ
в 10-е профильные

экономические классы,
10-е медицинские классы

(специальность медицинская
сестра), а также в 5-9-е
гимназические классы.

Наш адрес:
ул. Генерала Лизюкова, 52.

Остановка «60 лет ВЛКСМ».
Тел. 74-48-90.

КРУПЫ,
САХАР,
ЗЕРНОВЫЕ.

П
О

КУ
П
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М

Тел. 40-11-47.

ОПЕРАТИВНО.

2-й этаж, офис 206

г.Воронеж, ул. 9 Января, 43

Сертифицировано.

ОФИСНАЯ
МЕБЕЛЬ
СЕЙФЫ

ООО «РАЗНООПТОРГ»
общество с ограниченной ответственностью

394002, г. Воронеж, ул. Димитрова, 120.
Тел.: (0732) 21-82-68, 21-82-84, 47-53-42.
Факс (0732) 24-60-40.   E-mail: mail@raznoo.vrn.ru

спецодежда, спецобувь, постельные принадлежности
низковольтная, кабельная, электротехническая продукция
запорная арматура, сварочное оборудование
хозтовары, строительные материалы, сухие смеси
приборы, электротовары, бытовая химия

СКИДКИ!

Сертифицировано.

ОАО «ХИМОПТТОРГ»
394033, Россия, г.Воронеж, ул.Землячки, 21

E-mail:hot@vmail.ru  www.himopttorg.ru
Тел: (0732) 23-20-88, 23-18-14, 27-70-30.

Товар сертифицирован.

ВСЕ ВИДЫ ЛАКОКРАСОЧНОЙ ПРОДУКЦИИ:
краски, нитроэмали, автоэмали, эмали масляные, лаки,
пудра алюминиевая, олифа, уйат-спирит, растворители,

грунтовки и др.;

СТРОИТЕЛЬНО-ОТДЕЛОЧНЫЕ МАТЕРИАЛЫ:
битум, рубероид, ДВП, ДСП, кровельные материалы,

оргстекло, карбид кальция, линолеум, сухие смеси, грунты,
пластик облицовочный, электроды, эпоксидная смола,

металлорукава и др.
Сдаем в аренду комфортабельные складские

помещения и открытые площадки.
Тел. 23-00-62.

(быстро монтирующееся здание)
площадью от 500 кв. м.

Тел.: 58-40-43, 79-35-06.

КУПЛЮ
Б/У МОДУЛЬ

Трубозапорная арматура
и приборы КИП.

ООО «ЭНЕРГОМАШКОМПЛЕКТ»

г.Воронеж, ул.Солнечная, 31-а.
Тел. 30-76-06, т./ф.72-91-02.

ОБОРУДОВАНИЕ
ДЛЯ ГАЗИФИКАЦИИ,

ВОДОСНАБЖЕНИЯ
И КОТЕЛЬНЫХ.

Сертифицировано.

ООО «Сельхоззапчасть-М» предлагает:

Волгоградская обл., г.Волжский, тел. 27-35-93,
тел./факс (8443) 38-24-18.

ПОРАНИТ, ТОРМОЗНЫЕ НАКЛАДКИ
НА ЛЮБУЮ ТЕХНИКУ

ШИНЫ РЕМНИ
РУКАВА

* ремонт тепломеханического оборудования (котлов, турбин, насосов, теплообменников,
трубопроводов, вентиляторов, дымососов, запорной и регулирующей арматуры и т.п.);
* изготовление поверхностей нагрева котлов (пароперегреватели, экономайзеры, возду-
хоподогреватели, экранные трубы и коллектора);
* диагностика объектов Госгортехнадзора (контроль металла, сварных соединений нераз-
рушающими методами, вибродиагностика);
* изготовление металлоконструкций (лестницы, площадки, газоходы, ограждения и др.);
* механическая обработка металла (токарные, фрезерные, строгальные, сверлильные и
заточные работы);
* изготовление и замена трубопроводов и фасонных частей трубопроводов, теплотрасс;
* ремонт трансформаторов 0,4-10 кВ, сварочных трансформаторов, электродвигателей,
высоковольтных вводов и т.д.;
* выполнение электрогазосварочных работ;
* строительные, монтажные работы;
* ремонт зданий и сооружений;
* изготовление мелкомерных ж/бетонных блоков, плит, подушек, опор, раствора и
бетона;
* строительство и ремонт тепловых сетей, теплопунктов;
* грузовые перевозки, погрузо-разгрузочные работы;
* выполнение работ автокраном и с применением автовышки;
* землеройные работы на глубину до 3 метров и транспортировка грунта;
* распиловка бревен и сушка распиловочных материалов;
* производство столярных изделий, в том числе нестандартных рам, дверных блоков,
дверей, погонажа.

ОАО «ВОРОНЕЖЭНЕРГОРЕМОНТ»
ПРЕДЛАГАЕТ СВОИ УСЛУГИ ПРЕДПРИЯТИЯМ,

АКЦИОНЕРНЫМ ОБЩЕСТВАМ, ОТДЕЛЬНЫМ ГРАЖДАНАМ:

394026, г.Воронеж, проезд Ясный, 1-а. Тел./факс: (0732) 13-39-98, 13-50-48.

15 мая не стало Маргариты Ивановны
Ямпольской – ее жизнь оборвалась на 67-м
году жизни…

Отличник здравоохранения, заслужен-
ный врач РФ, член президиума областного
женсовета, депутат райсовета Централь-
ного района, замечательный врач, более
четверти века возглавлявшая городскую
детскую поликлинику №2, Маргарита Ива-
новна была не только высококлассным
специалистом, посвятившим свою жизнь
охране здоровья детей Воронежа, но и пре-
красной души человеком. Она умело лечила больных не только
знаниями и опытом врача, но и участливым словом, отзываясь
на чужую боль всем сердцем. Оно и не выдержало…

Коллектив детской поликлиники №2 и МУЗ ГП №1 выражает
глубокое соболезнование родным и близким Маргариты Ива-
новны и скорбит вместе со всеми, кто знал этого светлого
человека.

ПАМЯТИ КОЛЛЕГИ

Собрание ОАО «Унитеп», объявленное на 11 мая 2004 г.
и опубликованное в газете «Коммуна» 24 апреля 2004 г.,

состоится повторно 4 июня 2004 г. с той же повесткой дня.

ВНИМАНИЮ АКЦИОНЕРОВ!

Представитель собственников земельных долей
в праве общей собственности на земельный участок,

 расположенный на территории СХА «Звезда» Нижнедевицкого р-на
Воронежской области, Воропаев Сергей Николаевич, проживающий по адресу:

 с. Андреевка, ул.Свободы, 54, Нижнедевицкого района,
действующий на основании доверенностей,

извещает о проведении общего собрания участников
общей долевой собственности на земельный участок.

Повестка дня:
1. О порядке распоряжения, владения и пользования земельным участком.
2. О местоположении части земельного участка, в границах которой в первооче-

редном порядке выделяются земельные участки в счет доли.
3. Утверждение проекта перераспределения сельскохозяйственных угодий, нахо-

дящихся в общей долевой собственности.
4. Разное.

Собрание состоится 25 мая 2004 г. в 10 час. по адресу:
с. Андреевка, ул.Свободы, д.54.

При себе иметь паспорт и свидетельство на право собственности на землю.

Совет директоров открытого акционерного общества «Воронежоблснаб»
(394040, г.Воронеж, ул.Мазлумова, 25)

извещает акционеров, что 10 июня 2004 года в 15 час. по адресу:
394040, г.Воронеж, ул.Мазлумова, 25, ком. 103, состоится

годовое общее собрание
акционеров ОАО  «Воронежоблснаб»

Повестка дня:

Регистрация акционеров проводится 10 июня 2004 года с 14.00 до 14.45.
Акционерам при себе иметь паспорт или удостоверение личности, для предста-
вителей акционеров – доверенность на передачу акционерами права на уча-
стие в собрании.

Дата составления списка лиц, имеющих право на участие в общем собрании,
01 июня 2004 года.

С материалами по проведению годового общего собрания акционеров можно
ознакомиться по адресу: г.Воронеж, ул.Мазлумова, 25, ком. 103, т. 79-25-79.

1. Утверждение годовых отчетов,
годовой бухгалтерской отчетности, в
том числе счетов прибылей и убытков
Общества, распределение прибыли,
в том числе выплата дивидендов, и
убытков Общества за 2003 год.

2. Внесение изменений в Устав Об-
щества.

3. Утверждение внутренних доку-
ментов, регулирующих деятельность

органов Общества, в новой редакции.
4. Избрание Совета директоров.
5. Избрание Генерального дирек-

тора.
6. Избрание ревизионной комиссии.
7. Утверждение аудитора Общества.
8. Об одобрении крупной сделки.
9. Об одобрении сделки, в соверше-

нии которой имеется заинтересован-
ность.

На табло
опять «двойка»

Голы: Олег Елышев, 26 (с пенальти), Андрей Никитин, 32.
Судья: Сергей Куприянов (Саратов).
16 мая. 15 градусов тепла. Воронеж. Центральный
стадион профсоюзов. 10000 зрителей.

«Факел-Воронеж» - «Витязь» (Подольск) – 2:0 (2:0).

Для подопечных Александра
Ирхина это была шестая встреча
в чемпионате, и четыре из них
воронежцы выигрывали с оди-
наковым счетом – 2:0. Он для
«Факела» становится уже тради-
ционным. То ли игроки не хотят
выкладываться на футбольном
поле полностью, то ли жалеют
соперников.

Вернемся к субботнему мат-
чу. Поначалу казалось, что лиде-
ру придется нелегко с подмосков-
ным «Витязем». Тот достаточно
уверенно начал игру и даже мог
забить. Но грамотно играл голки-
пер хозяев поля Новосадов, да и
защита легко угадывала такти-
ческие планы «Витязя». В начале
встречи, правда, произошел не-
приятный момент для нашей ко-
манды: в борьбе за верховой мяч
сломал ребро полузащитник во-
ронежцев Валентин Окорочков,
которого пришлось транспорти-
ровать в больницу.

Соперники ранее не встреча-
лись, поэтому «Витязь» для «Фа-
кела» предстал своеобразной

«темной лошадкой». Так продол-
жалось до середины первого тай-
ма. Затем картина на поле резко
поменялась. «Факел» опомнился
и начал резво атаковать. Не раз
могли отличиться Сафронов и
Амиров. Последний заработал
пенальти, который и реализовал
Елышев (это его первый мяч в
сезоне). Прошло еще немного
времени, и воронежцы зарабо-
тали угловой. С левого фланга мяч
подавал Дегтярев. И так здорово
набежал на посланный  мяч Ни-
китин, что ему удалось «усыпить»
и защиту, и вратаря подмосков-
ного клуба. Удар головой нашего
защитника пришелся в «девятку»
- 2:0. Кстати, в этом матче Андрей
был признан лучшим игроком в
команде «Факел».

После перерыва рисунок
игры фактически не изменился.
Воронежцы еще не раз могли
отличиться. Дважды пробивал
Алякринский, но в первом слу-
чае в красивом прыжке мяч на
угловой отбил голкипер «Витя-
зя», а во второй раз Алякринс-

кий угодил в боковую стойку. Не-
сколько безуспешных попыток
было у лучшего бомбардира клу-
ба Сафронова.

После пятого тура в турнирной
таблице зоны «Центр» существен-
ных изменений в группе лидеров
не произошло. Возглавляет ее
воронежский «Факел», в активе
которого теперь 15 очков и де-
вять забитых мячей при нулевой
разнице пропущенных. Далее с
13 очками следует курский «Аван-
гард», накануне крупно переиг-
равший дома ФК «Обнинск» - 4:1,
у белгородского «Салюта-Энер-
гии» 10 очков (белгородцы дома
победили аутсайдера - калужс-
кий «Локомотив» со счетом 2:0), и
подтянулся к лидерам «Биохимик-
Мордовия», обыгравший в гостях
– 0:1 луховицкий «Спартак». Ре-
зультат остальных матчей: «Дон»
(Новомосковск) - «Искра» (Эн-
гельск) - 0:0, «Спартак» (Тамбов) -
«Зенит» (Пенза) - 2:0.

А завтра, в 18.00, на Цент-
ральном стадионе профсоюзов
воронежский «Факел» принима-
ет подмосковный «Титан», нака-
нуне сыгравший вничью с ФК
«Елец» - 1:1.

Сергей КРОЙЧИК.

Гандболисты доиграли сезон
В эти выходные воронежская гандбольная «Энер-
гия» провела в Подмосковье два заключительных
матча с «УОР-Чеховские медведи» и завершила  12-й
чемпионат России среди команд суперлиги на

шестой строке турнирной таблицы.

В заключительных встречах со
второй командой «Чеховских мед-
ведей», ставшей в итоге бронзо-
вым призером чемпионата, во-
ронежцы отметились как побе-
дой – 35:30, так и поражением –
29:36. Что касается шестой пози-

ции, интриги тут не было, все ре-
шилось еще за тур до окончания
турнира. Как, впрочем, не было
интриги и в том, кто же в итоге
станет обладателем золотых ме-
далей: победители чемпионата-
2003-2004 - «Чеховские медве-

ди» (Чехов), за ними расположи-
лись «Динамо-Лукойл» (Астра-
хань), «УОР – Чеховские медве-
ди», «Нева – Степан Разин»
(Санкт-Петербург), «Каустик» (Вол-
гоград), «Энергия» (Воронеж).

В конце мая «Энергия» уходит
в отпуск. А уже 15-20 июня нач-
нет целенаправленную подго-
товку к новому чемпионату, ко-
торый стартует 16 сентября.

Юлия САВЕЛЬЕВА.

Набор открыток – лучший подарок!
Редакция газеты «Коммуна» выпустила но-

вый набор открыток «Зодчие Воронежа». В ком-
плекте – 23 открытки, на которых представле-
ны здания, спроектированные и построенные
известными воронежскими архитекторами А.М.
Барановым, В.И.Гайном, М.Н.Замятниным,
Н.В.Троицким, А.В.Мироновым с середины XIX
по 60-е годы XX века. Изображения многих
исторических зданий впервые попали на от-
крытки. О каждом есть небольшой рассказ, рав-
но как и о судьбах самих архитекторов.

Приобрести новый набор можно в редак-
ции (тел. 39-00-87), а также в магазинах «Биб-
лиосфера», «Лики Воронежа», «Светлана», «Круг
чтения» (пр.Революции).

Контрольные экземпляры с публикациями
в иногородних газетах будут вам предъявлены.

Тел./факс 39-00-88. Ул.Комиссаржевской, 4-а;
ул. Пушкинская, 5, каб. 16.

В редакции
газеты

ПО РАСЦЕНКАМ «КОММУНЫ»

«ЛИПЕЦКАЯ ГАЗЕТА»
«КУРСКАЯ ПРАВДА»

«ОРЛОВСКАЯ ПРАВДА»
«ТАМБОВСКАЯ ЖИЗНЬ»

«БЕЛГОРОДСКАЯ ПРАВДА»
«МОЛОТ»

г. Ростов
«ВОЛГОГРАДСКАЯ ПРАВДА»

«ВОЛЬНАЯ КУБАНЬ»
Краснодарский край «ФАКТ»

г. Брянск

39-00-8839-00-88
вы можете сделать заявку на
РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В ГАЗЕТАХ:
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Ответы на сканворд (15 мая)

В восьмой строке сверху вместо слов «………3,6 га пашни» следует читать
«………3,6 га пастбищ, не входящих в состав полей севооборота» и далее по тексту.

Курдюков Виктор Иванович.

к информационному сообщению Курдюкова Виктора Ивановича,
опубликованному в газете «Коммуна» №49 от 01.04.2004 года.

УТОЧНЕНИЕ

1. Газопровод высокого давления и ГРПМ к ТМО (2-я очередь), пгт Грибановский.
2. Газопровод высокого и среднего давления, пгт Грибановский.
3. Газопровод высокого и среднего давления, с. Малая Грибановка.

Источник финансирования – областной бюджет.

Заказчик/Организатор конкурса
Срок поставки – июль-декабрь 2004г.

ГУП Воронежской области «Объединенная дирекция капитального строитель-
ства и газификации».

Почтовый адрес:
394018, г.Воронеж, ул. Кирова, д.4, к.901.
Телефон (0732) 72-77-41.
Контактное лицо – Маланяк Владимир Степанович.
E-mail:buh@gas.vfsibintek.ru.

Информация о конкурсе

Дата, время окончания приема заявок – 18 июня 2004г., 16.00
Дата, время и место проведения конкурса – 21 июня 2004г., 14.00, по адресу
организатора конкурса.
Стоимость конкурсной документации – 950 руб.
Конкурсная документация предоставляется по адресу организатора конкурса.
Срок заключения контракта – в течение 20 дней после подведения итогов кон-
курса.

ПРИГЛАШЕНИЕ К УЧАСТИЮ
В ОТКРЫТОМ КОНКУРСЕ


